

¿DEBE EXTENDERSE EL MANDATO DE LA MACCIH?



Cronología:

¿DEBE EXTENDERSE EL MANDATO DE LA MACCIH?

En estos días en que se desarrolla el juicio histórico de la fiscalía de los Estados Unidos contra Juan Antonio Hernández, también se debate la extensión del mandato de la MACCIH. Es un hecho que entre noviembre de 2019 y enero de 2020 autoridades gubernamentales hondureñas y la Secretaría General de la OEA tendrán que adoptar una decisión sobre la extensión o cancelación de la presencia de la MACCIH en el país.

Independientemente de los resultados finales de este juicio que se ventila en Nueva York, lo que está quedando en evidencia es como, en los últimos años, el Estado hondureño se reconfiguró y retrocedió en los parámetros clásicos de un Estado de derecho al extremo que en el centro de su gestión se posicionaron las redes de corrupción pública-privada y del crimen organizado. En estas circunstancias, el financiamiento electoral ilícito se constituyó en el epicentro de la corrupción, llevando al sistema político hondureño a grados extremos de ilegitimidad y la competencia electoral a la mayor degradación del juego democrático.

La posición central de las redes de corrupción en la gestión del Estado, explican la falta de actuación del sistema de justicia contra los políticos corruptos y los barones de la droga. Y no sólo nos referimos a los tribunales de justicia, también al Ministerio Público, los órganos de policía y aparatos de inteligencia del Estado. Siendo esta, la explicación, en última instancia, de la persistencia en el país de los altos grados de impunidad con que operan familias y grupos privilegiados.

El debate sobre la extensión del mandato de la MACCIH, se ubica en torno a que tan eficiente es el sistema de justicia para hacer frente a la extendida corrupción, realizando investigaciones efectivas y oportunas, llevando a los indiciados a los tribunales de justicia y aplicando condenas ejemplares, en caso de ser encontrados culpables. Por demás, única manera de asegurar la reducción de la impunidad y adecentar el sistema de justicia. Los hechos están a la vista y resulta fácil contrastar la actuación del sistema de justicia hondureño y la MACCIH.

La MACCIH se instaló en el país, como resultado de la intensa movilización social anti-corrupción del 2015. Si bien es cierto, sus actuaciones no han respondido exactamente a las expectativas ciudadanas de combatir la gran corrupción. Sin embargo, la MACCIH y la UFECCI (Unidad Fiscal Especial Contra la Impunidad de la Corrupción) han realizado acciones penales impensables contra actores poderosos, tales como diputados y diputadas, funcionarios públicos de alto nivel, empresarios y personas particulares. Y si tenemos presente que hoy vivimos en un Estado cooptado por las redes de la gran corrupción, resulta imposible esperar, al corto y mediano plazo, acciones penales similares de la institucionalidad de justicia del país.

Las actuaciones penales de la MACCIH y por introducir reformas al sistema de justicia y de financiamiento político electoral generaron una férrea oposición de las elites para blindarse: reformaron leyes, distorsionaron el sentido de las reformas, acudieron en auxilio de la vieja institucionalidad (Procuraduría General, CSJ, entre otras), se han resistido a crear nuevas herramientas jurídicas (por ejemplo, la Ley de Colaboración Eficaz) y han creado nuevas normas jurídicas para protegerse (es el caso del nuevo Código Penal).

Con este texto el Centro de Estudio para la Democracia (CESPAD), está iniciando una serie de publicaciones y de eventos de debate público para aportar a la discusión ciudadana sobre la gran corrupción y su relación con la infracción de los derechos humanos, en el contexto de renovación del mandato de la MACCIH.

A continuación, dejamos, a manera de cronología, un listado de algunos de los hechos relevantes del accionar de la MACCIH entre el 2015-2019.

AÑO 2016

<u>ENERO</u>

Honduras y OEA firman la instalación de la MACCIH 19 de enero, 2016

El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, y el presidente de Honduras, Juan Orlando Hernández, firmaron hoy en la sede del organismo, en Washington, el convenio de la misión para combatir la corrupción y la impunidad en el país centroamericano. La Misión de Apoyo contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH), que se firma por cuatro años y tiene financiación internacional, es la primera de la OEA para combatir la corrupción en un Estado miembro.

https://www.laprensa.hn/honduras/921186-410/honduras-y-oea-firman-la-instalaci%C3%B3n-de-la-maccih

MAYO

Crimen de Berta Cáceres el tema central en reunión de MACCIH y Fiscalía 10 de mayo, 2016

"Hemos planteado un protocolo de acción para la Fiscalía para el acceso de casos de corrupción que se están investigando por parte del Ministerio Público, esto va a servir para que el equipo internacional que estará llegando en agosto de este año, podamos iniciar el trabajo de investigaciones", indicó el vocero de la Misión, Juan Jiménez Mayor.

http://www.latribuna.hn/2016/05/10/crimen-berta-caceres-tema-central-reunion-maccih-fiscalia/

La MACCIH y el Poder Judicial diseñan sistema para analizar casos de corrupción 11 de mayo, 2016

El vocero de la Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH), Juan Jiménez Mayor, informó este miércoles que en la reunión con el Poder Judicial se logró diseñar un sistema de formación para analizar los casos de corrupción. Con ese sistema de formación se dará inicio a un proceso positivo de combate a la corrupción apoyando a la Fiscalía y al Poder Judicial, para analizar los casos que están en trámite de investigación en el Ministerio Público (MP).

http://www.latribuna.hn/2016/05/11/la-maccih-poder-judicial-disenan-sistema-analizar-casos-corrupcion/

JUNIO

MACCIH frenará lavado cometido en campañas electorales 18 de junio, 2016

La Misión de Apoyo y Combate a la Corrupción e Impunidad en Honduras (MACCIH), buscará detectar "la ruta del dinero", es decir que investigará detectar el lavado de dinero que pueda estarse realizándose a través de las campañas políticas en el país. El vocero de la Misión, Juan Jiménez Mayor, manifestó ayer que hacen falta mecanismos para avanzar y evitar que haya blanqueo de dinero en las campañas electorales.

http://www.latribuna.hn/2016/06/18/maccih-frenara-lavado-cometido-campanas-electorales/

<u>JULIO</u>

MACCIH creará dos "tribunales élites" para desarticular redes de corrupción 9 de julio, 2016

Dos "tribunales élites" para desarticular las redes que dilapidan los fondos públicos, serán creados en los próximos meses, por la Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH), anunció este sábado Juan Jiménez, jefe de la delegación. El vocero de la MACCIH, indicó que uno de los dos tribunales "con jurisdicción nacional" funcionará en Tegucigalpa y otro en San Pedro Sula. http://tiempo.hn/maccih-creara-dos-tribunales-elites-desarticular-redes-corrupcion/

La MACCIH define fecha y casos de corrupción que atacará 26 de julio, 2016

La Misión de Apoyo contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (La MACCIH) anunció en Washington que comenzará a investigar los casos de corrupción e impunidad, "caiga quien caiga", a partir de los primeros días de agosto. Esta revelación está plasmada en el documento que presentó el vocero de la MACCIH, Juan Jiménez Mayor, al secretario de la Organización de Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, el pasado lunes 25 de julio en Washington.

http://tiempo.hn/la-maccih-echa-casos-corrupcion/

AGOSTO

MACCIH inicia trabajos en caso IHSS 13 de agosto, 2016

El vocero de la MACCIH, Juan Jiménez Mayor, indicó que "nosotros venimos trabajando ya con la Fiscalía, con la Unidad Especial que está trabajando en estos temas; tenemos ya información de cómo se ha estructurado y la estrategia procesal. Quiero informarles que ya un equipo de la MACCIH está trabajando con el Ministerio Público en el caso del Seguro Social y pronto seguramente informaremos nuestros siguientes pasos".

http://www.latribuna.hn/2016/08/13/maccih-inicia-trabajos-caso-seguro-social/

MACCIH tomará 40 líneas en caso IHSS 13 de agosto, 2016

Las 40 líneas de investigación que se llevan en el caso del Instituto Hondureño de Seguridad Social (IHSS), serán retomadas por la Misión de Apoyo y Combate a la Corrupción e Impunidad en Honduras (MACCIH), por lo que expertos en materia penal han solicitado que los entes de justicia del país, actúen conforme a ley para que se emprendan las acciones legales que con forme a ley correspondan.

http://www.latribuna.hn/2016/08/16/maccih-tomara-40-lineas-caso-ihss/

<u>SEPTIEMBRE</u>

OEA: 'Ley para regular fondos de campañas políticas fortalecerá la democracia' 8 de septiembre, 2016

La Misión de Apoyo contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH) de la OEA aseguró hoy que de aprobarse en el país centroamericano una ley que regule y fiscalice los fondos que financian las campañas electorales se fortalecerá la democracia. La Ley de Financiación de Campañas Políticas, promovida por el Gobierno hondureño, será una legislación "modelo" para América Latina y contribuirá a fortalecer la democracia de Honduras, afirmó el portavoz de la MACCIH, el exministro peruano Juan Jiménez.

OCTUBRE

MACCIH 'le entra' a la Ley de Secretividad 26 de octubre, 2016

La Misión de Apoyo y Combate a la Corrupción e Impunidad en Honduras (MACCIH) comenzó ayer con el trabajo del Observatorio con la ejecución del primer foro de diálogos con integrantes de Sociedad Civil, cuyo tema fue la Ley de Secretos Oficiales y Clasificación de la Información Pública. http://www.latribuna.hn/2016/10/26/maccih-le-entra-la-ley-secretividad/

MACCIH solicita denunciar aspirantes con mal récord 26 de octubre. 2016

El vocero de la Misión de Apoyo y Combate a la Corrupción e Impunidad en Honduras (MACCIH), Juan Jiménez Mayor, instó a los hondureños y los distintos organismos a denunciar a cualquiera de los aspirantes a magistrados del Tribunal Superior de Cuentas (TSC), en caso de tener mal récord. http://www.latribuna.hn/2016/10/26/maccih-solicita-denunciar-aspirantes-mal-record/

NOVIEMBRE

MACCIH se pronuncia sobre elección de magistrados del TSC 10 de noviembre, 2016

Luego de la elección de los tres miembros del Tribunal Superior de Cuentas, la Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH), emitió un pronunciamiento que se reproduce de forma textual a continuación:

http://www.latribuna.hn/2016/11/10/maccih-se-pronuncia-eleccion-magistrados-del-tsc/

Gobierno de Honduras advierte que revisará convenio de la MACCIH 10 de noviembre, 2016

El Gobierno de Honduras no permitirá que la MACCIH sustituya magistrados del TSC. El presidente de la República Juan Hernández, advirtió hoy a la Misión de Apoyo contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH), que no tolerará la sustitución de un hondureño por un extranjero. http://tiempo.hn/gobierno-honduras-advierte-revisara-convenio-la-maccih/

Honduras: La MACCIH integrará órgano para acompañar las reformas judiciales 11 de noviembre, 2016

La Misión de Apoyo contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (Maccih) busca contratar tres abogados para integrar el Observatorio del Sistema de Justicia Penal. Asimismo, deberán producir insumos para el informe semanal de gestión del Observatorio, sistematizar la información sobre convenios internacionales suscritos por Honduras, así como de legislación hondureña en materia de lucha contra la corrupción, transparencia y reforma judicial.

http://www.elheraldo.hn/pais/1017103-466/honduras-la-maccih-integrará-órgano-para-acompañar-las-reformas-judiciales

La MACCIH quiere ahora que se apruebe la Ley de Colaboración en Honduras 28 noviembre de 2016

La Misión de Apoyo contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH) presentará un borrador de la Ley de Colaboración Eficaz que permitirá atrapar grandes redes de corrupción.

http://www.elheraldo.hn/pais/1021926-466/la-maccih-quiere-ahora-que-se-apruebe-la-ley-de-colaboración-en

MACCIH presentará primer informe ante consejo de la OEA 29 de noviembre, 2016

La Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH) presentará el próximo jueves el primer informe ante el Consejo Permanente de la Organización de Estados Americanos (OEA). http://www.latribuna.hn/2016/11/29/maccih-presentara-primer-informe-ante-consejo-la-oea/

DICIEMBRE

MACCIH celebra condena contra exdirector del IHSS, Mario Zelaya: "Se ha hecho justicia" 16 de noviembre, 2016

El vocero de la Misión de Apoyo a la lucha contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH), Juan Jímenez Mayor, manifestó la noche de este viernes su satisfacción por la condena contra Mario Zelaya por el delito de almacenamiento de armas de guerra.

http://www.elheraldo.hn/pais/1027176-466/maccih-celebra-condena-contra-exdirector-del-ihss-mario-zelaya-se-ha-hecho

AÑO 2017

ENERO

MACCIH selecciona primeros postulantes para jueces anticorrupción 11 de enero, 2017

La Misión de Apoyo Contra la Corrupción e Impunidad en Honduras (MACCIH), informó este miércoles por la noche, sobre el listado preliminar de postulantes que aprobaron cuatro etapas del proceso de selección para ser jueces y magistrados en materia de corrupción.

http://www.latribuna.hn/2017/01/11/maccih-selecciona-primeros-once-postulantes-jueces-anticorrupcion/

FEBRERO

El Ministerio Público y la MACCIH crean la UFECIC para combatir la corrupción 10 de febrero, 2017

Los representantes del Ministerio Público y de la Misión de Apoyo Contra la Corrupción de la Impunidad en Honduras (MACCIH) anunciaron este viernes la creación de la Unidad Fiscal Especial contra la Corrupción y la Impunidad (Ufecic) y el protocolo de certificación, selección y nombramiento de candidatos a integrar la misma.

https://www.laprensa.hn/honduras/1043251-410/el-ministerio-p%C3%BAblico-y-la-maccih-crean-la-ufecic-para-combatir-la

Ellos son los diputados acusados por la MACCIH de desvío de fondos 11 de diciembre, 2017

Cinco parlamentarios del Congreso Nacional de Honduras fueron acusados este lunes de estar involucrados en una supuesta Red de Diputados, a la que se le imputa el delito de Malversación de Caudales Públicos. En esta "Red de Diputados", hay parlamentarios de partidos políticos de gran influencia en Honduras. https://tiempo.hn/diputados-acusados-por-la-maccih-perfiles/

<u>AÑO 2018</u>

ENERO

Honduras: MACCIH denuncia pacto de impunidad para proteger diputados y funcionarios 24 de enero, 2018

La Misión de Apoyo Contra la Corrupción e Impunidad en Honduras (MACCIH), denunció este miércoles una escalada en contra de sus investigaciones por parte del Congreso Nacional que busca proteger a funcionarios y exfuncionarios corruptos, así como a 60 diputados del Poder Legislativo, encabezados por Mauricio Oliva. https://criterio.hn/2018/01/24/honduras-maccih-denuncia-pacto-impunidad-proteger-diputados-funcionarios/

FEBRERO

Caso 'subsidiazo' implicaría a más 140 diputados, según vocero de la MACCIH 5 de febrero, 2018

El denominado caso "red de diputados" investigado por el Ministerio Público (MP) implicaría a más de 140 parlamentarios y no a 60, como originalmente se conoció.

 $\frac{https://www.elheraldo.hn/pais/1149670-466/caso-subsidiazo-implicar\%C3\%ADa-a-m\%C3\%A1s-140-diputados-seg\%C3\%BAn-vocero-de-la-maccih$

Por diferencias con Luis Almagro, Juan Jiménez Mayor renuncia a la MACCIH 16 de febrero, 2018

Por diferencias con el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, renunció la noche del jueves el vocero de la Misión de Apoyo contra la Corrupción e Impunidad en Honduras MACCIH, Juan Jiménez Mayor.

https://www.elheraldo.hn/pais/1152749-466/por-diferencias-con-luis-almagro-juan-jiménez-mayor-renuncia-a-la-maccih

MACCIH: en «Caja Chica de la Dama» participaron nueve altos funcionarios 28 de febrero, 2018

Lo anterior, tras cuatro meses de investigación en conjunto con la Unidad Fiscal Especial Contra la Impunidad de la Corrupción (UFECIC). La MACCIH denomina el caso de Rosa Elena de Lobo como la «Caja Chica de la Dama» que supuestamente malversó 94 millones de lempiras con 70 cheques girados a unas nueve personas durante el 2011 a 2015.

JUNIO

Caso 'Pandora': La MACCIH señala a diputados y funcionarios de desviar 282 millones de la SAG 13 de junio, 2018

La Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras MACCIH presentó este miércoles una acusación a través de la Unidad Fiscal Especial Contra la Impunidad y Corrupción (UFECIC) contra 38 personas, entre diputados, funcionarios públicos y particulares por desviar fondos en un caso bautizado como "Pandora"

https://www.elheraldo.hn/pais/1187201-466/caso-pandora-la-maccih-señala-a-diputados-y-funcionarios-dedesviar-282

Luis Antonio Guimarães es el nuevo vocero de la MACCIH 18 de junio, 2018

El brasileño Luiz Antonio Guimarães Marrey es el nuevo vocero de la Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras MACCIH. El nombramiento de Guimarães Marrey se logró después de varias reuniones que sostuvo el gobierno de Honduras y la OEA, donde lograron acordar 10 puntos fundamentales para el buen funcionamiento del ente internacional en el país.

https://www.elheraldo.hn/pais/1189086-466/luiz-antonio-guimar%C3%A3es-es-el-nuevo-vocero-de-la-maccih

<u>SEPTIEMBRE</u>

MACCIH detalla procedimiento de privación de dominio de bienes 3 de septiembre, 2018.

La Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras MACCIH informó sobre el procedimiento de extinción o privación de dominio de bienes. El organismo detalla la finalidad de la Ley sobre Privación Definitiva del Dominio de Bienes de Origen Ilícito.

A continuación, el comunicado:

http://www.latribuna.hn/2018/09/03/maccih-detalla-procedimiento-de-privacion-de-dominio-de-bienes/

NOVIEMBRE

Hermano de Pepe Lobo y exadministrador de presidencial habrían saqueado L. 8.4 millones: MACCIH 5 de noviembre, 2018

La Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la impunidad en Honduras MACCIH, presentó requerimiento fiscal contra Wilfredo Cerrato exadministrador de Casa Presidencial y contra Ramón Lobo Sosa, hermano del ex presidente de Honduras Porfirio Lobo, por el presunto delito de fraude y malversación de caudales públicos en perjuicio de la Administración Pública.

https://criterio.hn/2018/11/05/hermano-de-pepe-lobo-y-exadministrador-de-presidencial-habrian-saqueado-l-8-4-millones-maccih/

MACCIH imputa a diputado de PARLACEN y a Ramón Lobo por supuesta malversación 6 de noviembre, 2018

El Ministerio Público a través de la Unidad Fiscal Especial Contra la Corrupción y la Impunidad (UFECIC), presentó ayer en la mañana ante la Secretaría General de la Corte Suprema de Justicia un requerimiento fiscal contra Wilfredo Francisco Cerrato Durón, exsecretario de Estado en Administración y Gestión Financiera Presidencial, y Ramón Lobo Sosa, hermano del expresidente Porfirio Lobo, por el presunto delito de fraude y malversación de caudales públicos en perjuicio de la administración pública.

http://www.latribuna.hn/2018/11/06/maccih-imputan-a-diputado-de-parlacen-y-a-ramon-lobo-por-supuesta-malversacion/

'Caja chica del hermano': nuevo caso que presenta la MACCIH 8 de noviembre, 2018

La Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras MACCIH reveló este lunes una línea de investigación contra el exsecretario de Estado en Administración y Gestión Financiera Presidencial, Wilfredo Francisco Cerrato Durón, y Ramón Lobo Sosa, hermano del expresidente Porfirio Lobo Sosa.

El vocero de la MACCIH, Luiz Antonio Guimaraes, leyó la línea de investigación denominada "Caja chica del hermano" realizada en conjunto con el Ministerio Público y reveló que tanto Lobo como Cerrato son acusados de los delitos de presunto fraude y malversación de fondos públicos.

https://www.laprensa.hn/honduras/1230931-410/caja-chica-hermano-maccih-corrupcion-malversacion-fondos-publicos-honduras

Informe de MACCIH pide fortalecer la UFECIC y juzgados 14 de noviembre, 2018

La Misión de Apoyo contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH) solicitó el miércoles fortalecer la Unidad Fiscal Especial contra la Impunidad de la Corrupción UFECIC. Este es un órgano ligado al Ministerio Público (MP) que desde su creación se ha encargado de realizar las investigaciones de presuntos actos de corrupción.

A su vez solicitó el fortalecimiento de los Juzgados y Tribunales contra la Corrupción con Competencia Nacional. Las recomendaciones fueron incluidas en el quinto informe de la MACCIH que fue presentado en Washington, Estados Unidos, por el vocero de la Misión, Luiz Marrey, ante el Consejo Permanente de la Organización de Estados Americanos (OEA).

https://www.elheraldo.hn/pais/1233825-466/informe-de-maccih-pide-fortalecer-la-ufecic-y-juzgados

Presentan requerimiento fiscal contra Toño Rivera y Sara Medina por caso "Pacto de Impunidad" 19 de noviembre, 2018

Los diputados del Partido Nacional, Antonio "Toño" Rivera Callejas y Sara Medina, han sido adheridos a la lista de imputados por el caso "pacto de impunidad", a quienes se les atribuye los supuestos delitos de falsificación de documentos públicos y delitos contra la forma de gobierno.

Este lunes el equipo Integrado de Investigación y Persecución Penal Público, compuesto por fiscales e investigadores de la Unidad Fiscal Especial contra la Corrupción y la Impunidad del Ministerio Público (UFECIC-MP), con apoyo de expertos de la Misión de Apoyo contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras de la Organización de los Estados Americanos (MACCIH-OEA) presentaron el respectivo requerimiento fiscal ante la Corte Suprema de Justicia.

https://criterio.hn/2018/11/19/presentan-requerimiento-fiscal-contra-tono-rivera-y-sara-medina-por-caso-pacto-de-impunidad/

DICIEMBRE

MACCIH presenta nuevo caso de investigación: 'Licitación fraudulenta del Seguro Social' 4 de diciembre, 2018

El vocero de la Misión de Apoyo Contra la Corrupción e Impunidad en Honduras (MACCIH), Luiz Antonio Guimarães Marrey, brindó detalles este martes sobre una nueva línea de investigación denominada "Licitación fraudulenta del Seguro Social", en la que se detalla cómo se fraguó el desfalco al IHSS. La información incluye el requerimiento fiscal, por parte del Ministerio Público, contra 12 ciudadanos por los presuntos delitos de fraude, abuso de autoridad y violación de los deberes de los funcionarios en perjuicio del Estado. La investigación estuvo a cargo de la Unidad Fiscal Especial contra la Corrupción y la Impunidad del Ministerio Público (Ufecic) con apoyo de expertos de la MACCIH.

https://www.elheraldo.hn/pais/1239198-466/maccih-presenta-nuevo-caso-de-investigaci%C3%B3n-licitaci%C3%B3n-fraudulenta-del-seguro-social

UFECIH presenta requerimiento fiscal por caso "Planeta Verde" 11 de diciembre, 2018

La Unidad Fiscal Especial Contra la Impunidad y Corrupción (UFECIC) presentó hoy un requerimiento fiscal ante la Corte Suprema de Justicia (CSJ) por un caso al que denominan "Planeta Verde". Las investigaciones, según los fiscales, son en contra de 21 funcionarios y diputados del Congreso Nacional involucrados en el mal manejo de recursos de un programa de reforestación, pero no brindaron mayores detalles respecto al acto de corrupción.

http://www.latribuna.hn/2018/12/11/ufecic-presenta-requerimiento-fiscal-por-caso-planeta-verde/

Casos MACCIH: 88 acusados por malversar L 1,564 millones 19 de diciembre, 2018

La Misión de Apoyo contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH) presentó en 2018, en conjunto con la Unidad Especial contra la Corrupción de la Impunidad (UFECIC), siete acusaciones penales contra 88 personas por la supuesta malversación de 1,564 millones de lempiras. A las acciones penales se suma un octavo proceso de aseguramiento de 46 bienes, por la vía civil de privación de dominio, relacionados al despilfarro de recursos públicos.

https://www.laprensa.hn/honduras/1243504-410/casos-maccih-88-acusados-por-malversar-l1564-millones

AÑO 2019

ENERO

UFECIC advierte que perseguirá a más corruptos este año 4 de enero, 2019

La Unidad Fiscal Especial contra la Impunidad de la Corrupción (UFECIC) del Ministerio Público reafirmó su compromiso de continuar este 2019 judicializando líneas de investigación que implican a funcionarios y exfuncionarios en actos de corrupción. "En el 2019 continuaremos firmes con las investigaciones de los casos de corrupción asignados y las nuevas líneas de investigación derivadas de los casos ya judicializados, somos conscientes de los retos y riesgos a los que nos enfrentamos", señalaron las autoridades de la Ufecic mediante una publicación en las redes sociales

https://www.elheraldo.hn/pais/1247348-466/ufecic-advierte-que-perseguir%C3%A1-a-m%C3%A1s-corruptos-este-a%C3%B1o

Confirma fiscal: Investigan 10 casos más de corrupción contra políticos 16 de enero, 2019

El fiscal jefe de la Unidad Fiscal Especial Contra la Impunidad y Corrupción (UFECIC), Luis Javier Santos, detalló este miércoles que investigan al menos 10 casos de corrupción que involucran a funcionarios actuales, así como a exfuncionarios. "Tenemos 10 casos que están pendientes, similares a los que ya hemos presentado, que la MACCIH ha considerado para que sean conocidos por equipos integrados", expresó el fiscal.

http://www.latribuna.hn/2019/01/16/confirma-fiscal-investigan-10-casos-mas-de-corrupcion-contra-politicos/

MACCIH dialoga sobre justicia penal con autoridades del INP 22 de enero, 2019

Las autoridades de la Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad (MACCIH) se reunieron en las últimas horas con funcionarios del Instituto Nacional Penitenciario (INP) para apoyarlos y dialogar sobre temas de justicia penal y seguridad ciudadana de del país.

A continuación, la publicación de la MACCIH en Twitter: http://www.latribuna.hn/2019/01/22/maccih-dialoga-sobre-justicia-penal-con-autoridades-del-inp/

UFECIC propone 31 medios de pruebas y testigos contra diputados del "ARCA" 24 de enero, 2019

La Unidad Fiscal Especial Contra la Impunidad de Corrupción (UFECIC) propuso 31 medios documentales, cuatro testigos, un medio de prueba pericial financiera, como parte de la evidencia en contra de 20 acusados por el caso denominado "Arca Abierta". Asimismo, entregó 75 cheques en una cadena de custodia, se trata de los originales emitidos por la asociación Planeta Verde a favor de los 20 encausados, un video y un audio que incita a la falsificación de documentos como ser liquidaciones de fondos.

http://www.latribuna.hn/2019/01/24/ufecic-propone-31-medios-de-pruebas-y-testigos-contra-diputados-delarca/

Informe MACCIH: Reformas al TSC vulneran 50 atribuciones de la Fiscalía y su independencia 26 de enero, 2019

Después de analizar las reformas a la Ley Orgánica del Tribunal Superior de Cuentas (TSC), la Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH), resaltaron que les complace encontrar que "esas reformas contienen elementos que fortalecen la independencia administrativa, fomentan las auditorías preventivas en las instituciones que manejan fondos públicos y garantizan la autonomía presupuestaria del tribunal. Sin embargo, también vulneran 50 atribuciones del Ministerio Público, tanto en su independencia, como en su ámbito de acción, y el TSC tampoco podría fiscalizar fondos públicos manejados a través de las Alianzas Público Privadas".

http://www.latribuna.hn/2019/01/26/informe-maccih-reformas-al-tsc-vulneran-50-atribuciones-de-la-fiscalia-y-su-independencia/

La MACCIH urge aprobación de Ley de Colaboración Eficaz para desmontar la corrupción, narcotráfico y otras redes criminales 30 de enero, 2019

Es necesario enfrentar al crimen organizado con armas nuevas y de mayor eficacia, reflexionó este miércoles la Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad (MACCIH) al instar una vez más al Congreso Nacional para que apruebe la Ley de Colaboración Eficaz. La instancia de la Organización de los Estados Americanos (OEA) persuadió a los hondureños sobre la necesidad de la aprobación de la normativa durante un evento celebrado en Tegucigalpa, donde se enfatizó que la colaboración eficaz ha tenido un papel fundamental en la lucha contra las estructuras criminales en Italia, Guatemala, Brasil y Perú.

https://criterio.hn/2019/01/30/la-maccih-urge-aprobacion-de-ley-de-colaboracion-eficaz-para-desmontar-la-corrupcion-narcotrafico-y-otras-redes-criminales/

FEBRERO

Revelan líneas de investigación por corrupción durante alcaldía de Ricardo Álvarez 1 de febrero, 2019

La MACCIH, Ministerio Público y Agencia Técnica de Investigación Criminal (ATIC) secuestraron documentación sobre actos de corrupción durante la gestión del exalcalde capitalino Ricardo Álvarez, reveló hoy Radio Globo. Entre los casos que están siendo investigados están las irregularidades que habría cometido una empresa privada recaudadora de impuestos, identificada como Corporación TX, ya que no se dedicó a la recuperación de mora, sino a facturar para el cobro de comisiones.

https://confidencialhn.com/revelan-lineas-de-investigacion-por-corrupcion-durante-alcaldia-de-ricardo-alvarez/

MACCIH preocupada por reformas al artículo 115 de la Ley de Administración Pública 7 de febrero, 2019

La Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH) se pronunció hoy sobre las reformas al artículo 115 de la Ley General de Administración Pública.

A continuación, el comunicado:

La Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH) de la Organización de los Estados Americanos (OEA) expresa su preocupación ante el primer debate desarrollado en el Congreso Nacional, que reforma el artículo 115 de la Ley General de Administración Pública, el cual pretende despojar de atribuciones al Ministerio Público y transferirlas al Tribunal Superior de Cuentas.

http://www.latribuna.hn/2019/02/07/maccih-preocupada-por-reformas-al-articulo-115-de-la-ley-de-administracion-publica/

UFECIC pide que se revoquen sobreseimientos de "Arca Abierta" 7 de febrero, 2019

Fiscales de la Unidad Fiscal Especial Contra la Impunidad de la Corrupción (UFECIC), presentaron el recurso de apelación en el denominado caso "Arca Abierta", contra la resolución emitida en la audiencia inicial que dejó en libertad a 11 de los 20 encausados en este caso de corrupción los cuales fueron acusados por el ente fiscal del delito de malversación de caudales públicos.

Para el ente acusador la misma evidencia ofertada para todos los imputados iba a ser suficiente para que se les dictara un auto de formal procesamiento para todos los 20 encausados quienes recibieron fondos públicos a través de la Asociación Planeta Verde que sobrepasaron los 21.1 millones de lempiras.

http://www.latribuna.hn/2019/02/07/ufecic-pide-que-se-revoquen-sobreseimientos-de-arca-abierta/

Presentan nueva versión de la Ley de Colaboración Eficaz 8 de febrero, 2019

Una nueva versión del proyecto de Ley de Colaboración Eficaz entregó la Misión de Apoyo contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH) a la Unidad Gubernamental de Acompañamiento y Apoyo.

La titular de la Procuraduría General de la República, Estela Cardona, recibió del vocero de la MACCIH, Luis Guimarães Marrey, la nueva redacción de la ley, la cual ha sido consensuada con el sector gubernamental y es producto del trabajo conjunto, afirmaron en un comunicado de la misión

http://www.latribuna.hn/2019/02/07/presentan-nueva-version-de-la-ley-de-colaboracion-eficaz/

MACCIH propone reforma constitucional para la independencia de jueces 12 de febrero, 2019

La Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH) propuso este martes reformas constitucionales para fortalecer las garantías y la independencia de los jueces en Honduras.

Para ello la MACCIH envió hoy a la Procuradora Nacional de la República y Coordinadora de la UGAR-MACCIH, Lidia Estela Cardona, y al presidente de la Corte Suprema de Justicia, Rolando Argueta, el proyecto de reforma al artículo 319° de la Constitución de la República para el Establecimiento de Garantías de los jueces y magistrados.

La reforma propuesta por MACCIH plantea garantías para:

https://criterio.hn/2019/02/12/maccih-propone-reforma-constitucional-para-la-independencia-de-jueces/

MARZO

MACCIH advierte peligro de quiebra de ENEE por contratos de energía limpia 4 de marzo, 2019

La Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH), urgió el lunes revisar los contratos de generación de energía limpia, que podrían representar costos adicionales o excesivos y conducir a la quiebra a la Empresa Nacional de Energía Eléctrica (ENEE).

https://criterio.hn/2019/03/04/maccih-advierte-peligro-de-quiebra-de-enee-por-contratos-de-energia-limpia/amp/

MACCIH presenta caso "fraude sobre Gualcarque" que implica a 16 personas 4 de marzo, 2019

Vea el comunicado:

http://www.latribuna.hn/2019/03/04/maccih-presenta-caso-fraude-sobre-gualcarque-que-implica-a-16-personas/

MACCIH afina detalles sobre convenio con la OABI 6 de marzo, 2019

El Secretario Privado de la OABI, Emanuel Toscano Lemus, se reunió con representantes de la Misión de Apoyo Contra la Corrupción e Impunidad en Honduras (MACCIH), para afinar el Convenio de Cooperación OABI-MACCIH.

http://www.latribuna.hn/2019/03/06/maccih-afina-detalles-sobre-convenio-con-la-oabi/

CEJA y MACCIH presentan propuestas para el sistema de justicia penal hondureño 14 de marzo, 2019

El Centro de Estudios de Justicia de las Américas (CEJA), presentó este jueves junto a la Misión de Apoyo Contra la Corrupción e impunidad en Honduras (MACCIH), el estudio "Propuestas para el sistema de justicia penal hondureño en el tratamiento y gestión de causas de alto impacto social y corrupción"

https://criterio.hn/2019/03/14/ceja-y-maccih-presentan-propuestas-para-el-sistema-de-justicia-penal-hondureno/

MACCIH entrega iniciativa de la Ley de colaboración eficaz 17 de marzo, 2019

El jefe de la MACCIH, Luiz Marrey Guimaraes entregó el anteproyecto para la discusión y aprobación de la Ley de colaboración eficaz. "Tengo el agrado de dirigirme a Usted, a fin de remitir el proyecto de la Ley de colaboración eficaz, impulsado por esta Misión, en cumplimiento a los artículos 1.4, 2.1.3. y 8.3 del convenio entre la república de Honduras y la Secretaría general de la Organización de los Estados Americanos... El propósito del presente proyecto legislativo es incorporar a la legislación hondureña nuevas herramientas procesales que permitan el combate efectivo contra la corrupción y la criminalidad organizada", reza la nota que tiene en sus manos Cardona.

https://confidencialhn.com/maccih-entrega-iniciativa-de-la-ley-de-colaboracion-eficaz/

MACCIH y UFECIC presentan caso de corrupción denominado "Patuca III Colusión y corrupción" 18 de marzo, 2019

La Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH), presentó hoy ante el Circuito Anticorrupción un requerimiento fiscal contra 10 ciudadanos acusados de defraudar al Estado hondureño a través de la Empresa Nacional de Energía Eléctrica (ENEE) por valor de varios millones de lempiras.

https://criterio.hn/2019/03/18/maccih-y-ufecic-presentan-caso-de-corrupcion-denominado-patuca-iii-colusion-y-corrupcion/

UFECIC arremete contra "Los Cachiros" por corrupción 19 de marzo, 2019

El abogado y notario del clan de narcotraficantes denominados "Los Cachiros", Francisco Arturo Mejía, su esposa Waldina Lizzette Salgado Pérez y su hijo Roberto Arturo Salgado Pérez, con orden de captura vigente por lavado de activos, desde el 2018, fueron señalados y acusados ayer ante los Tribunales en Materia de Corrupción por fraude y soborno doméstico.

http://www.latribuna.hn/2019/03/19/ufecic-arremete-contra-los-cachiros-por-corrupcion/

Jefe anticorrupción carga contra críticos de la MACCIH: 'no son casos de poca monta' 21 de marzo, 2019

El jefe anticorrupción Luiz Marrey Guimaraes desestimó hoy los cuestionamientos hechos por actores políticos y sociales a los pocos resultados que ha tenido la MACCIH respecto al combate a las mafias públicas. En una entrevista en un canal de televisión, el diplomático negó los ataques de quienes señalan la poca contundencia de la Misión de la OEA al abordar bagatelas que apenas afectan a exfuncionarios de tercera categoría y algunos diputados, por lo que aseguró que tales investigaciones "no son de poca monta".

https://confidencialhn.com/jefe-anticorrupcion-carga-contra-criticos-de-la-maccih-no-son-casos-de-pocamonta/

La UFECIC pide capturar a implicados en caso de Patuca 23 de marzo, 2019

El jefe de la Unidad Fiscal Especial contra la Impunidad de la Corrupción (UFECIC) del Ministerio Público (MP), Luis Javier Santos, reveló que solicitaron capturar a varios señalados en el caso Patuca III, Colusión y Corrupción.

https://www.elheraldo.hn/pais/1269382-466/la-ufecic-pide-capturar-a-implicados-en-caso-de-patuca

<u>ABRIL</u>

Jefe de la MACCIH entrega informe sobre corrupción en Honduras a Almagro 16 de abril, 2019

El jefe de la MACCIH, Luis Antonio Marrey Guimaraes, entregó al secretario general de la OEA, Luis Almagro, el informe trimestral del trabajo que realiza en Honduras.

https://confidencialhn.com/jefe-de-la-maccih-entrega-informe-sobre-corrupcion-en-honduras-a-almagro/

Guimaraes: Ley de Colaboración Eficaz permitirá llegar a los cabecillas 24 de abril, 2019

Que el Congreso Nacional haya conformado una comisión especial para discutir la Ley de Colaboración Eficaz es una buena señal, consideró el miércoles el vocero de la Misión de Apoyo contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH), Luis Antonio Guimaraes Marrey.

A continuación, sus impresiones para EL HERALDO.

https://www.elheraldo.hn/pais/1278679-466/ley-de-colaboracion-eficaz-permitira-llegar-a-los-cabecillas

<u>MAYO</u>

MACCIH pide 27 expedientes de policías millonarios 19 de mayo, 2019

La Misión de Apoyo y Combate a la Corrupción e Impunidad en Honduras (MACCIH) pidió al Tribunal Superior de Cuentas (TSC) que entregue al Ministerio Público (MP) los 27 expedientes de igual número de policías que están siendo investigados por la supuesta comisión del delito de enriquecimiento ilícito.

http://www.latribuna.hn/2016/05/19/maccih-pide-27-expedientes-policias-millonarios/

MACCIH presenta nuevo caso denominado 'Narcopolítica' que involucra a 12 hondureños 24 de mayo, 2019

El vocero de la Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH), Luiz Guimarães Marrey, presentó este viernes el informe del caso "Narcopolítica" por el que ya está detenido el exalcalde Miguel Pastor y cuatro personas más.

A continuación, el comunicado íntegro:

https://www.elheraldo.hn/pais/1287186-466/mision-de-apoyo-contra-la-corrupcion-y-la-impunidad-enhonduras-presenta-narcopolitica

Honduras: Ejecutan tres allanamientos más en caso Caja chica de la dama 26 de mayo, 2019

Tres allanamientos más por una nueva línea de investigación en el caso Caja chica de la dama se ejecutó la mañana de este miércoles por agentes de la Unidad Fiscal Especial Contra la Impunidad de la Corrupción (UFECIC) y la Agencia Técnica de Investigación Criminal (ATIC). Dos de las acciones policiales se realizan en el barrio La Granja de la capital de Honduras, específicamente donde funciona una empresa de helados y la vivienda de Carmelo Rizzo, asistente de la ex primera dama Rosa Elena de Lobo, y a quien también se le vincula en el caso Caja chica de la dama.

https://www.elheraldo.hn/pais/1286625-466/honduras-ejecutan-tres-allanamientos-m%C3%A1s-en-caso-caja-chica-de-la-dama

Jefe anticorrupción anuncia investigación en 20 casos de corrupción, ¿y los peces gordos? 28 de mayo, 2019

El jefe de la Misión de Apoyo Contra la Corrupción e Impunidad en Honduras (MACCIH), Luiz Marrey Guimaraes, dijo este martes que tienen 20 casos más en proceso de investigación, pero vertió la interrogante de "¿cuánto debe pesar un pez, para ser considerado gordo?".

https://confidencialhn.com/jefe-anticorrupcion-anuncia-investigacion-en-20-casos-de-corrupcion-y-los-peces-gordos/

JUNIO

Jefe anticorrupción quiere que el Poder Judicial y Ministerio Público tengan total autonomía 13 de junio, 2019

El jefe de la MACCIH, Luiz Marrey Guimaraes, exhortó a las autoridades hondureñas dar independencia y libertad al Poder Judicial y Ministerio Público para combatir la corrupción y mafias enquistadas en la administración pública.

https://confidencialhn.com/jefe-anticorrupcion-quiere-que-el-poder-judicial-y-ministerio-publico-tengan-total-autonomia/

Vocera de la Maccih expone avances en 20 casos de corrupción 8 de julio, 2019

La vocera interina de la Misión de Apoyo contra la Corrupción e Impunidad en Honduras (MACCIH), Ana María Calderón Boy, aseveró que las 20 investigaciones en poder de ese organismo se encuentran avanzadas.

https://www.elheraldo.hn/pais/1300104-466/vocera-de-la-maccih-expone-avances-en-20-casos-de-corrupci%C3%B3n

JULIO

UFECIC piden renovar el mandato de MACCIH 16 de julio, 2019

La Unidad Fiscal Especial Contra la Impunidad y la Corrupción del Ministerio Público de Honduras (UFECIC) volvió este martes a destacar la necesidad de renovar el mandato de la Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad en el país (MACCIH) y aprobar la Ley de Colaboración Eficaz. "Es necesario la renovación de convenio de la MACCIH y la aprobación de reformas sustanciales en materia de corrupción", subrayó la Ufecic en redes sociales.

https://www.latribuna.hn/2019/07/16/ufecic-piden-renovar-el-mandato-de-maccih/

MACCIH y UFECIC confirman participación de Ana García Carías en trama corrupta Pandora 31 de julio, 2019

La MACCIH y UFECIC solicitaron el miércoles a un juzgado de privación la confiscación de bienes de un grupo de implicados en la causa de Pandora ya que habrían adquirido bienes con dinero supuestamente de origen ilícito. Ambos organismos acudieron a la instancia judicial a fin de que se autorice a la quita de bienes cuyo monto es de 42 millones de lempiras, según el documento entregado este día.

https://confidencialhn.com/maccih-y-ufecic-confirman-participacion-de-ana-garcia-carias-en-trama-pandoras/

<u>AGOSTO</u>

UFECIC-MACCIH solicitan privación definitiva de bienes en "Caso Pandora" 1 de agosto, 2019

A través de un comunicado, la Misión de Apoyo contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras de la Organización de los Estados Americanos (MACCIH-OEA), en conjunto con la UFECIC-MP, solicitaron ante el Juzgado de Letras de Privación de Dominio (JLPD), la privación definitiva de los bienes que los acusados en el "Caso Pandora" La solicitud comprende bienes y cuentas corrientes cuyo valor total asciende a más de 42 millones de lempiras (más de 1,7 millones de dólares).

https://www.latribuna.hn/2019/08/01/ufecic-maccih-solicitan-privacion-definitiva-de-bienes-en-caso-pandora/

MACCIH hace recomendaciones al CN en torno al nuevo Código Penal 30 de agosto, 2019

La Misión de Apoyo Contra la Corrupción e Impunidad en Honduras (MACCIH) informó que apoya la ampliación del «Vacatio Legis» para realizar análisis y reformas pertinentes al nuevo Código Penal antes de su entrada en vigencia, además, realizó una serie de recomendaciones sobre dicho dictamen.

Por medio de un escrito la MACCIH se dirigió al presidente del Congreso Nacional, Mauricio Oliva, manifestando que coinciden con las instituciones y sectores que se han pronunciado ante los temas en torno al nuevo Código Penal. Por lo cual se señaló que consideran fundamental que se amplíe el período de «Vacatio Legis».

https://tiempo.hn/maccih-hace-recomendaciones-al-cn-codigo-penal/

SEPTIEMBRE

MACCIH y UFECIC solicitan privación definitiva de nuevos bienes de origen ilícito en "Caso Pandora" 2 de septiembre, 2019

Seis bienes inmuebles, seis sociedades anónimas y una cuenta bancaria, son los bienes solicitados por la Unidad Especial de la Fiscalía de Honduras Contra la Corrupción y la Impunidad (UFECIC-MP) para que pasen a favor del Estado en el marco del proceso judicial que se sigue en el llamado Caso Pandora.

https://criterio.hn/2019/09/02/maccih-y-ufecic-solicitan-privacion-definitiva-de-nuevos-bienes-de-origen-ilicito-en-caso-pandora/

MACCIH y UFECIC presentan requerimiento fiscal contra 7 exfuncionarios por desviar fondos para campaña de JOH 24 de septiembre, 2019

La vocera de la Misión de Apoyo Contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH), Ana María Calderón informó que ayer fueron presentados dos requerimientos fiscales en el caso denominado «Corrupción sobre Ruedas». Ambos requerimientos fueron presentados por la Unidad Fiscal Especial Contra la Impunidad y la Corrupción (UFECIC). El monto que se utilizó fue de 11 millones 401 mil lempiras y se gastaron en 104 operaciones financieras, detalló la vocera de la MACCIH.

https://criterio.hn/2019/09/24/maccih-y-ufecic-presentan-requerimiento-fiscal-contra-7-exfuncionarios-pordesviar-fondos-para-campana-de-joh/

UFECIC-MACCIH presentan caso "Corrupción Sobre Ruedas" 24 de septiembre, 2019

La Unidad Fiscal Especial Contra la Impunidad y la Corrupción (UFECIC) y la Misión de Apoyo Contra la Corrupción e Impunidad en Honduras (MACCIH), presentaron la mañana de este martes un nuevo caso que involucra a siete funcionarios del Estado. El caso denominado "Corrupción Sobre Ruedas" involucra a siete funcionarios del Banco Nacional de Desarrollo Agrícola (BANADESA) y Casa Presidencial, según las acusaciones que fueron desglosadas por la vocera interina de la MACCIH, Ana María Calderón. Este expediente retrata la malversación de al menos 11 millones de lempiras.

http://proceso.hn/portadas/10-portada/ufecic-maccih-presentan-caso-corrupcion-sobre-ruedas.html